
 
 

 

 

ARRÊTÉ DE RECEVABILITÉ DES CANDIDATURES 

 
 

ELECTIONS PARTIELLES AU CONSEIL DE L’ED 355 « Espaces, cultures, 

sociétés » D’AIX-MARSEILLE UNIVERSITE 

 

SCRUTIN DU 29 février 2024 

 
 

Le Président d’Aix-Marseille Université, 
 
 

Vu l’arrêté électoral portant convocation des électeurs pour l’élection des membres du 

conseil de l’ED 355 en date du 29 janvier 2024 et notamment ses articles 3, 4 et 6; 

 

Considérant que les dépôts de candidatures ont été effectués conformément aux règles 

de délais et de forme rappelées dans l’arrêté électoral du 29 janvier 2024 ; 
 

 

Article 1er : 

 

Dans le cadre de l’élection des représentants des doctorants au conseil de l’ED 355, qui 

aura lieu le 29 février 2024 de 9h00 à 17h00, les candidatures suivantes ont été déclarées 

recevables : 

 

 

• François BARTOLOMEI (UMR 7298 LA3M) 

• Luc Simirore DIATTA (UMR 7330 CEREGE) 

• Emma MONIER (UMR 7269 LAMPEA) 

• Julien PANAGET (UMR 7303 TELEMMe) 

• Dany SAKKA AMINI (UMR 7317 LEST) 

 

Article 2 :  

Le présent arrêté est porté à la connaissance des électeurs par voie d’affichage dans les 

locaux universitaires et les bureaux de vote ainsi que par une mise en ligne sur le site 

Internet de l’ED 355. 

 

 

Article 3 : 

La Directrice de l’ED 355 est chargée de l’exécution du présent arrêté. 

 

 

Fait à Marseille, le  

Pour Le Président Eric BERTON 
et par délégation,  

la Directrice de l’ED 355 
 

 

5/02/2024



 
 

 

Laure VERDON 



Profession de foi pour la représenta1on des doctorant.e.s  
au conseil de l’École doctorale 355 

 
 
Chères doctorantes, chers doctorants, 
 
Je suis doctorant en sociologie au sein du Laboratoire d’Économie et de Sociologie du Travail 
(LEST), inscrit en 2e année. C'est avec enthousiasme et engagement que je me présente 
aujourd'hui comme candidat pour vous représenter au sein du conseil de l'École doctorale 355.  
 
En tant que futur représentant des doctorant.e.s, je m'engage pleinement à être votre porte-
voix au sein du conseil de l’ED. J’aNache une importance parOculière à l’écoute de vos 
préoccupaOons, de vos difficultés, de vos besoins, et de vos aspiraOons. Je me Oendrai à 
l'écoute de chaque voix et pleinement disposé à ceNe tâche de représentaOon, quelle qu’elle 
soit.  
 
Mon objecOf premier sera toujours de défendre les intérêts des doctorant.e.s au sein de l'école 
doctorale. Je m'efforcerai, autant que ce siège le permet, à travailler à l’amélioraOon de nos 
condiOons de travail, au développement du souOen à nos recherches et au respect d’un 
environnement de recherche inclusif, respectueux et propice à l'épanouissement de chacun et 
chacune. Je serai également solidaire des doctorant.e.s en difficulté qui pourront compter sur 
mon souOen au sein du conseil. 
 
Plus concrètement, je m'engage à travailler à la mise en place de formaOons et ateliers que 
vous suggérez, au développement de l’appui aux échanges scienOfiques entre doctorant.e.s et 
le reste de la communauté scienOfique, à notre implicaOon dans des manifestaOons qui 
permeNent de valoriser notre travail, comme à l’organisaOon d’évènements à desOnaOon des 
doctorant.e.s qui favoriseront à la fois les échanges académiques et la solidarité dont nous 
avons besoin tout au long de notre parcours doctoral. 
 
Merci de votre confiance, et je suis impaOent de travailler avec vous à la poursuite de ces 
objecOfs. 
 
 

Bien à vous, 
 

Dany Sakka-Amini 



Déclaration de candidature : Élections partielles des représentants des doctorants de l’ED 

355 

 

Cher·e·s doctorant·e·s, 

 

Je m'adresse à vous dans le cadre des élections partielles pour les représentants des doctorants 

au sein de l’École Doctorale 355. 

 

Actuellement inscrite en première année de doctorat en archéologie et bénéficiant d'une bourse 

de l'ED 355 au sein du LAMPEA, j'ai effectué l'intégralité de mes études universitaires à Aix-

Marseille Université, et travaille depuis plusieurs années au sein de l’établissement de la 

MMSH. Mes recherches se concentrent sur les pratiques funéraires et la démographie au 

Néolithique.  

Je me porte candidate suite à une décision collective prise par l’ensemble des doctorantes du 

LAMPEA.  

 

Je souhaite vous représenter au sein de l’ED 355 afin de faciliter les échanges avec l'institution 

doctorale et de défendre nos droits en cas de besoin. Mon engagement se traduira par la 

transmission de nos préoccupations et la recherche de solutions aux problèmes que nous 

pourrions rencontrer. À l'écoute et favorisant le dialogue, je m'efforcerai de simplifier les 

échanges et de vous fournir les informations nécessaires pour la progression harmonieuse de 

vos travaux. 

 

Dans le cadre de mes responsabilités, je veillerai également à promouvoir des initiatives visant 

à renforcer le sentiment d'appartenance à notre communauté de jeunes chercheur·e·s. Cela 

inclut la création d'événements informels et de sessions de partage d'expériences pour favoriser 

une collaboration enrichissante entre les doctorant·e·s de différentes disciplines. 

 

Par ailleurs, je m'engage à œuvrer pour le maintien de bonnes conditions de travail pour tou·te·s 

les doctorant·e·s, qu'ils·elles soient sous contrat ou non. Nous connaissons toutes et tous les 

problématiques qui peuvent surgir au cours de ce long cursus, que ce soit au niveau des 

ressources, de l'infrastructure ou de l'encadrement. En collaborant étroitement avec les instances 

compétentes, en tant que membre des représentant·e·s des doctorant·e·s, je m’engagerai à vous 

accompagner dans la résolution de toutes les situations pouvant entraver le bon déroulement de 

votre doctorat. 

 

Je vous prie de croire en la sincérité de cette déclaration de candidature et en mon engagement 

total dans cette fonction. 

 

Bien à vous,  

MONIER Emma 

 



 

Julien Panaget  

Doctorant en géographie 

UMR 7303 CNRS TELEMMe Aix-Marseille Université 

Maison Méditerranéenne des Sciences de l'Homme 

5 Rue Château de l'Horloge, 13090 Aix-en-Provence   Le 01/02/2024 

 
Objet : Profession de foi de M. Julien Panaget à l’intention des doctorant.e.s de l’École Doctorale 355 

« Espaces, Sociétés, Cultures » dans le cadre des élections partielles des représentant.e.s des 

doctorant.e.s au conseil de l’École Doctorale 355 « Espaces, Sociétés, Cultures »  

 

Doctorantes, Doctorants,  

En ce mois de février 2024, vous êtes convié.e.s à élire trois de vos représentant.e.s au Conseil de l’École 

Doctorale 355 pour les deux prochaines années, soit jusqu’au 15 février 2026. Ces trois représentant.e.s 

rejoindront les deux représentantes déjà en place depuis presque un an (Mme. Charlotte Gasc 

doctorante à l’IDEAS, et Mme. Ninon Basuau doctorante au Centre Camille Julian).  

Si vous lisez ces lignes c’est que vous avez déjà la volonté de voter pour cette élection et c’est une bonne 

résolution pour cette nouvelle année. L’élection des représentant.e.s au Conseil n’est pas à négliger 

puisque cet organe joue un rôle important dans le fonctionnement de l’École Doctorale 355. Alors qui 

que vous soyez, et peu importe le bulletin que vous déposerez dans l’urne, je tiens déjà à vous 

remercier de faire ce simple geste pour la vie de notre École Doctorale et pour la représentation de 

notre situation professionnelle.  

Ceci dit, je vais tout de même essayer de vous convaincre de déposer le petit papier avec le nom de 

« Julien Panaget » écrit dessus (c’est moi) en décrivant rapidement mon parcours et mes objectifs.  

Tout d’abord, je connais les difficultés inhérentes à l’obtention d’un contrat doctoral, je suis conscient 

des défauts et de la chance qu’il représente, et je suis motivé pour chercher à en améliorer les 

conditions et le nombre. Je suis doctorant au laboratoire TELEMMe de l’École Doctorale 355. Inscrit 

depuis octobre 2023 en doctorat et bénéficiant d’un contrat financé par la Région SUD, j’ai passé trois 

années, après mon Master, avant d’obtenir un contrat doctoral. Pendant ces trois années, tout en 

travaillant à mi-temps, j’ai déposé plusieurs projets de thèse que ce soit auprès de l’ED 355 (campagne 

des « Contingents classiques »), une candidature CIFRE, auprès de l’ADEME, auprès de la Région SUD, 

et je me suis même lancé dans le montage d’un dossier de « Contrat doctoral de droit privé ».  

Cette expérience m’amène à concevoir la fonction de représentant.e des doctorants de l’ED 355 au-

delà de la simple représentativité des doctorant.e.s bénéficiant déjà d’un contrat, en étant à l’écoute 

des étudiant.e.s qui souhaitent poursuivre leurs études en doctorat. Trop d’étudiant.e.s en Master 2 ne 

connaissent pas les différentes possibilités de contrats et se retrouvent sans ressources une fois leur 

unique candidature refusée. Je souhaiterais donc que les représentant.e.s des doctorant.e.s soient une 

source supplémentaire d’informations et d’écoute à destination des futur.e.s doctorant.e.s de l’ED 355.  

Pour vous doctorant.e.s, que vous ayez un contrat ou pas, je ne vais pas vous promettre une politique 

du « Quoi qu’il en coûte », tout simplement parce que la hausse des salaires ne fait pas partie des 



prérogatives de l’ED 355, ni de la mission des représentant.e.s des doctorant.e.s. Ceci dit, comme la 

majorité des gens, j’ai deux oreilles, une boîte mail et de l’empathie. Ma principale promesse est donc 

d’être dans la continuité du travail fait par les précédent.e.s représentant.e.s des doctorant.e.s, à savoir 

d’être disponible et à l’écoute pour que chaque difficulté, chaque problème et même chaque point 

positif (ça peut arriver oui) ne soit pas invisible et méconnu de l’École Doctorale.   

Pour être à l’écoute, il faut non seulement être disponible, ce que je serai les deux prochaines années 

à venir puisque je viens de commencer ma thèse, mais il faut également être sur le terrain, je dirai 

même les terrains. En effet, comme beaucoup d’entre vous, je vis à Marseille. Je passe donc une grande 

partie de la semaine à y travailler, plus particulièrement à la bibliothèque Bernard du Bois où un solide 

groupe de doctorant.e.s s’est constitué. Je suis également présent au moins une fois par semaine à la 

MMSH. Ravi de pouvoir vous croiser à l’occasion, je pourrai donc prendre note des points que vous 

souhaiterez faire remonter.  

A ce propos, ma maigre expérience m’a permis d’en identifier plusieurs. Je pense notamment aux 

formations proposées qui ne sont pas toujours de bonne qualité ou en adéquation avec les attentes 

des doctorant.e.s. Sur ce point, j’estime qu’il serait intéressant de compléter le recueil des différents 

avis et les différentes propositions pour proposer un catalogue de formations en adéquation avec les 

différentes attentes. Plusieurs doctorant.e.s m’ont déjà fait part de leurs craintes et interrogations vis-

à-vis des outils de l’Intelligence Artificielle que nous méconnaissons, et qui malgré tout ce que nous 

pouvons en penser, ne peuvent pas être laissés de côté sous peine de créer un fossé entre celles et 

ceux qui en connaissent le fonctionnement et les enjeux, et les autres.  

Je souhaite également pérenniser le travail sur le harcèlement, la discrimination et toute autre forme 

de violence qui existe encore, et à propos duquel les représentant.e.s des doctorant.e.s ont fait, et 

continuent de s’engager de manière formidable.  

Les représentant.e.s des doctorant.e.s doivent également être un point d’appui supplémentaire par 

rapport aux difficultés que l’on peut rencontrer vis-à-vis de nos collègues et de nos directeur.trices de 

thèse. Ils subsistent trop souvent des craintes de parler de ces difficultés avec les membres de notre 

Comité de Suivi Individuel de thèse. Les doctorant.e.s qui sont touché.e.s par ces problématiques 

doivent trouver dans les représentant.e.s des doctorant.e.s une oreille neutre pour faire ensuite 

remonter anonymement les points soulevés.  

Enfin, bien que souvent qualifiée de solitaire, l’activité de doctorant.e est également une expérience 

collective. À ce titre, le travail fait par les représentant.e.s des doctorant.e.s doit être pérennisé, je 

pense ici à la page Facebook « ED 355 – Elus doctorants » qui offre un lieu d’informations et de 

discussions très intéressant pour consolider cet aspect collectif de notre activité.  

Vous l’aurez donc compris, je ne suis peut-être pas diplômé de psychologie, mais ce n’est pas forcément 

nécessaire pour écouter et se soucier des difficultés des autres. C’est le principal engagement que je 

puisse prendre pour vous représenter ces deux prochaines années pendant lesquelles j’en apprendrai 

plus sur la fonction de représentant.e des doctorants.  

Tout ce que je peux vous donner comme conseil, c’est de voter, pour n’importe qui, mais votez. Et bon 

doctorat à toutes et à tous.  

Julien Panaget. 

 



Études, logements, dignité ! 

Chers collègues doctorant·e·s, 

C'est avec enthousiasme et engagement que je me présente comme candidat aux élections des 

représentant·e·s des doctorant·e·s de l'école doctorale 355 "Espaces, Cultures, Sociétés".  

Doctorant en archéologie au Laboratoire d’Archéologie Médiévale et Moderne en 

Méditerranée (LA3M – UMR 7298) depuis octobre 2023, je souhaite à mon tour soutenir 

l’entraide et la solidarité entre les doctorant·e·s comme ont pu le faire les représentant·e·s 

sortants. 

Mon engagement a pris la forme depuis mon arrivée à AMU en 2018 d’une adhésion 

continue au Comité de Lutte dont les principes et valeurs sont représentés par le slogan 

« Études, logements, dignité ! ». Ce devoir militant m’a permis de mieux comprendre 

l’organisation administrative de l’université ainsi que ses rouages bureaucratiques. 

En me présentant à ces élections, je souhaite donc partager les revendications qui ont 

accompagné et accompagnent toujours le Comité de Lutte : 

• Une communication transparente entre les étudiant·e·s/doctorant·e·s et l’université ; 

• Une prise en compte plus importante de la parole des étudiant·e·s/doctorant·e·s ; 

• L’amélioration des conditions d’études, de travail et de vie ; 

• L’arrêt de la casse de l’enseignement supérieur et de la recherche. 

En parallèle, j’ai aussi aspiré à améliorer l’entraide et la solidarité au sein de ma 

discipline en candidatant comme représentant des usager·ère·s du département d’Histoire de 

l’art et d’Archéologie de 2022 à 2024. 

Désormais en thèse, j’espère prendre le relais des représentant·e·s sortants et rendre la 

pareille aux doctorant·e·s de l’ED 355 qui m’ont apporté une aide particulièrement précieuse. 

De cette façon, je m’engage à assurer une représentation équitable de la parole, à favoriser une 

communication transparente et à lutter pour le bien être des membres de l’école doctorale. 

N’hésitez pas à me contacter pour discuter de vos préoccupations et de vos idées. 

En vous remerciant de la considération que vous porterez à ma candidature, 

 

François Bartolomei 
Doctorant en 1ere année au LA3M 



Candidature 

Election des représentants des doctorants au sein du Conseil de l'École Doctorale Espaces 

Cultures et Sociétés (ED 355), Université d’Aix-Marseille. 

Chères doctorantes et chers doctorants,  

Par la présente, je vous fais part de ma candidature à l’élection des représentants des doctorants 

au conseil de l’École Doctorale Espaces Cultures et Sociétés (ED 355).  

 

Je suis actuellement inscrit en 2ème année de doctorat sous la direction de Christophe 

MORHANGE (CEREGE) et de Katia SCHÖRLE (CCJ), avec le soutien de Sébastien GADAL 

(ESPACE). Mon projet porte sur les « Approches SIG, géomatique et géoarchéologie littorale 

en Tunisie : étude de cas du Delta de Medjerda, le secteur côtier entre Hergla et Saloum et 

l’archipel de Kerkennah ». Ce travail s’inscrit dans la thématique des dynamiques littorales 

depuis 4000 ans jusqu’à nos jours et d’ici 2100, dans un contexte global des changements 

climatiques. Un sujet que j’ai pu développer durant mon deuxième Master en Géographie à 

l’université d’Aix et qui me permet d’approfondir une recherche interdisciplinaire au sein de 

trois laboratoires dont je connais aujourd’hui bien les fonctionnements et les acteurs.  

Je suis familier au rôle de représentant d’étudiants en ayant acquis de l’expérience lors de mes 

études. En effet, j’ai été vice-président des étudiants ressortissant de ma commune et par la suite 

président de cette même association au sein de mon Université d’origine, à Ziguinchor 

(Sénégal). J’ai également été président de jeunesse, ayant comme responsabilité de faire 

remonter les besoins de la jeunesse de tout un village, jusqu’au niveau des élus locaux (Maire 

et député). Ainsi, ces expériences m’ont permis d’acquérir les compétences nécessaires pouvant 

me permettre de répondre pleinement au rôle de représentant des doctorants au conseil de l’ED 

355.  

Pour ce faire, je souhaite me porter candidat à cette élection car je désire contribuer au maintien 

d’un climat de confiance et d'une dynamique positive au sein de l’École Doctorale. J’ai la 

volonté de m’investir activement au fonctionnement de l’École et être le porteur de la voix des 

doctorants afin de faire le lien avec les différents acteurs de l’École Doctorale. 

 

En espérant avoir l’honneur de vous représenter, je reste à votre disposition pour toute 

information complémentaire. 

                                                                                           Luc Simiroré DIATTA 

                                                                                                       Doctorant 

                                                                                                       AMU (CEREGE, CCJ) 

      diatta@cerege.fr /     luc-simirore.DIATTA@etu.univ-amu.fr 

mailto:diatta@cerege.fr
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